

ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE IMPLEMENTACIÓN Y SEGUIMIENTO DEL VOTO DE LOS JALISCIENSES EN EL EXTRANJERO DEL INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL ESTADO DE JALISCO, CELEBRADA EL 30 DE ENERO DE 2023.



A las nueve horas con cinco minutos del 30 de enero de 2023, a través del programa de videollamadas ZOOM Video y, previa convocatoria, se reunieron mediante videoconferencia, las personas integrantes de la Comisión de Implementación y Seguimiento del Voto de los Jalisciences en el Extranjero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, con la finalidad de celebrar la segunda sesión ordinaria, de acuerdo al siguiente:

Orden del día

- 1. Presentación y, en su caso, aprobación del orden del día.
- 2. Informe de actividades de difusión en redes sociales y actualización del micrositio sobre participación de las y los jaliscienses en el extranjero.
- Asuntos generales.

Desarrollo de la sesión

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Buenos días a quienes integramos la Comisión de Implementación y Seguimiento del voto de las y los Jaliscienses en el Extranjero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, que nos encontramos hoy presentes, en formato de videoconferencia, conforme a la convocatoria que fue debida y oportunamente circulada y en ese sentido, siendo las nueve horas con cinco minutos del día 30 de enero del año 2023, damos inicio a la sesión ordinaria a la que fuimos debidamente convocadas y convocados.

K

En ese sentido, le solicito al Director de Participación Ciudadana, en su carácter de secretario técnico de este órgano colegiado, que verifique la asistencia y, si hay quórum, haga la declaratoria correspondiente.



Secretaro técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Claro que sí. Con mucho gusto consjero presidente de esta comisión.

5

Doy cuenta que mediante mensaje enviado a los correos institucionales de la consejera y el consejero electoral, así como a los correos particulares de las personas representantes, propietarias y suplentes de los partidos políticos nacionales y locales, el día 26 de enero del año en curso, se convocó oportunamente a las y los integrantes de esta comisión, habiéndose adjuntado el orden del día y los documentos relacionados con los asuntos a tratar en la siguiente sesión.

Participan en esta sesión, el consejero electoral, presidente de la comisión Miguel Godínez Terríquez; la consejera electoral Zoad Jeanine García González; y el consejero electoral, doctor Moisés Pérez Vega.

Además, nos acompaña **Abel Gutiérrez López**, representante del Partido del Trabajo, y la directora editorial **Sayani Mozka Estrada**, con el de la voz, secretartio técnico; hay quórum, presidente.

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias secretario.

En ese sentido, se declara formalmente iniciada la sesión.

Le solicito continué con el siguiente punto del orden del día.

Secretario técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Claro que sí.

El siguiente punto es la "Presentación y, en su caso, aprobación del mismo orden del día."

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias secretario, y está a su consideración el orden del día propuesto.

Bien, si no hay consideraciones al respecto, secretario, le solicito proceda con la votación.



Secretario técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Con mucho gusto.

En votación económica pregunto a la consejera y al consejero, integrantes de la comisión, si están a favor de aprobar el orden del día en los términos propuestos, quienes estén por la afirmativa favor de manifestarlo levantando la mano.

	A favor	En contra	Abstención
Lic. Zoad Jeanine García Gónzalez	√		
Dr. Moisés Pérez Vega	✓		
Mtro. Miguel Godínez Terríquez	✓		
Total	3		

Aprobado por unanimidad de votos, consejero presidente.

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez Muchas gracias secretario, le solicito continúe.

Secretario técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Claro que sí.

El siguiente punto es el "Informe de actividades de difusión y actualización del micrositio sobre participación de las y los jaliscienses residentes en el extranjero."

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias secretario y, para tales efectos, le cedo el uso de la voz a fin de que nos dé cuenta de este punto del orden del día. Adelante, por favor.

Secretario técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Claro que sí.

Como parte de las acciones de esta comisión, en materia de difusión y promoción, y por la instrucción de la misma comisión, se procedió a solicitar y a diseñar la actualización del micrositio "*Jalisco vota desde el extranjero*", que es un micrositio dedicado para promover la participación de las y los jaliscienses desde el extranjero.

De manera breve, les comentaré que se diseñaron cuatro secciones generales.

5





La primera, que es esta que podemos ver, el inicio, donde se pueden analizar datos estadísticos, material de educación cívica y capacitación, y videos informativos, todo esto con el enfoque de los jaliscienses en el exterior, y aquí vienen mayores informes sobre el voto de los jaliscienses en el extranjero.

2

En la sección de arriba, podemos ver tres secciones principales: "¿Quiénes son mexicanas y mexicanos?", "¿Cómo tramito mi credencial para votar?", y "¿Como participo desde el extranjero?"

Estas secciones, surgen también parte de las acciones de vinculación el año pasado de esta comisión, donde tuvimos reuniones con diversa organizaciones como "Ajúa" y diversos activistas como César Michel y ellos planteaban esta necesidad que tienen los jaliscienses residentes en el extranjero, de informar a la ciudadanía sobre su nacionalidad, quiénes sí son mexicanos, quienes no, entonces por eso es que matizamos la información así.

En Datos Estadísticos, vamos a poder observar también, como parte de la agenda de trabajo de esta comisión, el corte actualizado, de manera bimestral, de la lista nominal de jalisciense en el extranjero, esto al 31 de diciembre 2022, hay 55,446 jaliscienses en el extranjero, registrados en la lista nominal, y también podemos ver en este apartado de estadística, el histórico de votos desde el extranjero en Jalisco, 2021, 2018, la lista nominal y el total de votos, y un botón al enlace del histórico federal donde se puede observar cómo han participado los mexicanos desde el extranjero en diversos ejercicios como revocación de mandato y elecciones.



En **Educación Cívica y Capacitación**, van a poder acceder a Curso básico en línea de participación ciudadana, los libros y revistas del instituto y el Manual de Inducción del Proceso Electoral 2021, como una especie de material informativo sobre el sistema electoral mexicano.

Y, en **videos informativos**, aquí estamos incluyendo a *Doña Demo* y a los *Democuates*, donde se explican los mecanismos de participación ciudadana y la historia del sistema electoral mexicano.

Esto por lo que tiene que ver a esta sección principal.





Luego, en cuanto a ¿quiénes son mexicanas y mexicanos?, aquí se adjuntó una infografía de *Doña Demo*, que ya ha sido difundida en redes sociales, que cabe hacer el paréntesis en este punto, que después de un año de inactividad, se reactivó la cuenta de *Facebook* de **Jalisco vota desde el extranjero**, con una imagen particular que ahorita les mostraré rápidamente.

Esta es una infografía donde explica lo que dice nuestra Constitución sobre la nacionalidad mexicana y quiénes la poseen.

¿Cómo tramito mi credencial para votar?, es un enlace directo al INE quien pues, como ustedes saben, tienen esa facultad y todo este trámite muy claro.

Y, ¿Cómo participo desde el extranjero?, da cinco pistas para los jaliscienses residentes en el extranjero, que es a través de mecanismos de participación ciudadana y esto dándole *click* te redirige al micrositio de los mecanismos: a través de partidos o agrupaciones, te redirige a la información sobre partidos y agrupaciones del instituto, a la red de promotores y promotoras de educación cívica de mexicanas y mexicanos residentes en el extranjero, que es un proyecto que tiene el INE y encabeza el INE, entonces te redirige a ese apartado.

Les damos la opción de conocer a sus representantes en el Tablero Electoral y de solicitar información pública a través de la página de transparencia del propio instituto.

Esto en general, lo que quisimos hacer es de manera esquemática tres grandes rasgos, se pretende actualizar constantemente la información y está a su consideración también para cualquier, como ustedes ven, pues actualizamos la imagen, una imagen genérica con el logotipo que se utiliza para promover el voto de los mexicanos desde el extranjero, etcétera.

Y, por último, nada más mostrarle esto que les decía del *Facebook*, que ahora que no es proceso electoral, lo que estamos promoviendo en imágenes esto: **Jalisco participa desde el extranjero**, la misma imagen que hemos utilizado para el eje de comunicación de garantía de derechos, y ya se ha actualizado esta página con información de las labores institucionales para que los seguidores de esta comunidad

2







D

que, mayoritariamente residen en el extranjero, también puedan acceder a esta información.

De manera general, es cuanto consejero presidente de la comisión y lo dejo a sus comentarios y sobre todo también a sus propuestas para agregar información a este micrositio.



Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias secretario.

Sin duda alguna esta herramienta será un insumo necesario para quienes radican en el extranjero y, bueno, pues estar alimentando permanentemente este micrositio con información oportuna que permita a las y los jaliscienses en al extranjero, tener la información necesaria para la garantía de sus derechos político-electorales y, en ese sentido, está a su consideración este punto del orden del día, no sin antes, secretario solicitas el uso de la voz, adelante, por favor.

Secretario Técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Simplemente para dar cuenta de la incorporación del representante de Movimiento Ciudadano, Oscar Amezquita y del representante del partido Morena, Jaime Hernández Ortiz.

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias, sean bienvenidos.

Está a su consideración este punto del orden del día.

Muy bien, no veo alguna participación al respecto y, en ese sentido, secretario se tiene por rendido la información que nos has brindado oportunamente respecto del micrositio.

En ese sentido, solicito que sigamos al siguiente punto del orden del día, secretario.

Tienes tu micrófono apagado.

Secretario Técnico, Carlos Javier Aguirre Arias: Perdón.





Con gusto consejero, el siguiente punto es el número 3, denominado como: "Asuntos generales".

Consejero electoral presidente de la comisión, Miguel Godínez Terríquez: Muchas gracias secretario, está a su consideración este punto del orden del día.

Bien, no veo alguna intervención al respecto y, habiéndose agotado los puntos del orden del día propuestos para esta sesión, siendo las nueve horas con quince minutos del día 30 de enero del año 2023, concluimos esta sesión ordinaria.

Muchísimas gracias a todas y todos por su participación.

Miguel Godinez Terríquez

Consejero electoral, presidente de la comisión

Zoad Jeanine García González

Consejera electoral

Moisés Pérez Vega Consejero electoral

Carlos Javier Aguirre Arlas

Secretario técnico